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～子どもたちが、ブナ（村木）の若葉のごとく、力強くたくましく伸びてほしいとの願いを込め～ 

～子どもたちが、ブナ（村木）の若葉のごとく、力強くたくましく伸びてほしいとの願いを込め～ 

１１月１８日（木）今年度２回目の野沢温泉学園授業研究会が行われました。野沢温泉学園では、こ

ども園、小学校、中学校と連携しながら、毎年２回、６月と１１月に実施し、今回で１７回となりまし

た。例年、地域の皆さんに野沢温泉学園の様子を知っていただきたく、地域の皆さんをお誘いしてきま

したが、昨年、今年とコロナ禍でお呼びすることができませんでした。そこで、この場をお借りして野

沢温泉学園授業研究会について紹介したいと思います。 

学園授業研究会を通して、より良い保育と授業づくりをめざしております。今年は、東京学芸大学教

職大学院准教授 渡辺貴裕先生を中心講師にお願いし、１年間を通して私たち野沢温泉学園の取り組み

についてご指導いただいております。 

今年の学園授業研究会は、自由参観の授業と合わせて、こども園、小学校、中学校の学園職員みんな

で見合う共同参観授業を用意しました。そうすることで、こども園、小学校、中学校職員が、授業実践

から、課題や良さを共有し自らの実践に活かすことができると考えたからです。 

６月の学園授業研究会の共同参観は、小学校３年生【図画工作】

の授業を、そして今回１１月の共同参観授業は、 中学校１年生

【英語】の授業でした。 

学園中心講師である渡辺貴裕先生（東京学芸大学准教授）は、

子どもの視点に立った授業づくりを提唱されております。私たち

は、子どもの視点に少しでも近付こうと模擬授業（試しの授業）

を行うことにしました。 １１月の授業研究会に向けて、こども

園、小学校、中学校の先生方が放課後中学校に集まり生徒役にな

って、模擬授業をしました。生徒役になった先生から、「子ども

の困り感や、嬉しさ、必要感など、色々感じることができた」や「スクリーンやタブレットの視線（目

線）が違って戸惑うかもしれない」など、学び手（子ども）の考えを深く意識する様子が感じられまし

た。野沢温泉学園の先生方の意見を基に授業が構想され、１１月１８日（木）授業研究会共同参観授業

（英語）が行われました。 

共同参観授業（中学校 1年A組【英語】）は、中学校のALT

レベッカ先生のアメリカテキサス州に住む家族と、オンライン

で結び、コロナ禍で野沢温泉村に来たくても来れないレベッカ

先生のご主人やお兄さん、友人に、野沢温泉村のことを伝える

というものでした。時差は－１４時間、真夜中のアメリカテキ

サス州のレベッカ先生のご家族は眠かったと思いますが、生徒

 

第１７回 

野沢温泉学園 授業研究会を通して 

学園職員による英語の授業づくり 

テキサス州とオンラインでつながる 



村の良さを伝える子どもたち 

たちのために、気持ちよく対応してくださいました。 

生徒たちは、画面を通して、自分の英語知識をフルに使ってアメリカのレベッカ先生のご家族へ野沢

温泉村のことを一生懸命に伝えていました。 

授業後の研究会では、リアン先生や園長先生をはじめとする

こども園の先生方、小学校の先生方、中学校の先生方で、授業

はどうであったか検討しました。渡辺先生からは、野沢温泉村

のこども園、小学校、中学校職員で授業を考え合っていること

を評価いただきました。 

研究会後の先生方の感想には、「学園が 1 つになってお互い

を見合う機会に、学園の良さを感じました。」「こども園、小学校、

中学校の育ちを感じ、改めてそれぞれの段階のつながりの大切さ

を感じました。」などがあり、あらためて学園の大切さを実感することができました。今後も野沢温泉

学園という環境を存分に活かした取り組みを進めていきたいと思います。新型コロナウイルスもおさま

り、来年は、多くの方々にご来校いただけることを願っております。 

 

スキー講演会   
オリンピック銀メダリスト 

西方 仁也 さんのお話をお聞きして 
１１月２６日（金）、小学校５・６年生、中学校全校生徒が、今年６月に公開された映画「ヒノマル

ソウル～舞台裏の英雄たち～」の主人公のモデルとなった、オリンピック銀メダリストの西方仁也さん

にお越しいただき、「感動のスキージャンプとその舞台裏」をテーマに、ジャンパーとして、そしてテ

ストジャンパーとして経験された多くのことを語っていただきました。講演会が終わると、リレハンメ

ルオリンピックの時の銀メダルを児童・生徒全員に見せてくれました。 

【講演を聞いた生徒の感想より】 

アスリートに必要な栄養や運動後にやるべき事などを教えてもらえたのでよかったです。日々の生活

にも活かしていきたいです。他にもうれしかったことがあります。本物のオリンピックのメダルなんて

見たことも触ったこともなかったので感動しました。 

野沢温泉村出身のスーパスター西方さんのお話は、子どもたちに大きな夢を与えてくださいました。

貴重な時間となりました。   
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